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閱兵展國力 裁軍愛和平
特首：顯示國防經濟提升 團員：軍威振奮團結民心

「抗戰勝利70年周年紀念閱兵典
禮」昨日在北京舉行，不少獲邀的香
港代表團成員表現興奮，相機及手機
一直高舉，捕捉每一個重要場景。難

得在歷史時刻聚首一堂，民建聯主席李慧琼與7名黨
友來一張大合照，場面熱鬧。日前收到欺騙來電，
冒認國家主席習近平及國務院總理李克強，邀請他
出席閱兵典禮的民建聯立法會議員陳克勤，昨日在
閱兵現場透過社交網站指，「習主席，克強總理，

唔駛（使）打電話啦，我到左（咗）。」

周浩鼎：閱兵是「國家頭等大事」
此外，陳克勤還在社交網站(facebook)上載其他

相片，包括與同屬民建聯的漁農界立法會議員何
俊賢、副主席周浩鼎的合照，更與屬反對派的衛
生服務界立法會議員李國麟合照。對於網民質疑
他是否「翻牆」成功云，陳克勤立即澄清自己並
非「翻牆」，只是採用中移動「中港數據共用計

劃」，便可以上網無阻了。而周浩鼎亦不甘後
人，上載了他的閱兵嘉賓證相片，指閱兵是「國
家頭等大事」。
民建聯立法會議員葛珮帆就表示，今次閱兵主要
紀念中國人民抗日戰爭勝利70周年，具有特別的意
義，整個閱兵過程莊嚴、場面浩大，能夠親歷其
境，感到榮幸。她又指，為了應付長時間的「戶外
活動」，特別準備了端莊的黑色平底鞋、帽及防曬
用品。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）獲邀出席閱兵式的北京市政協
委員、信和集團執行董事黃永光昨日觀禮後表示，年近百歲的
抗戰老兵乘車方隊通過天安門廣場，體現無數前輩英勇抗戰的
精神。港人更應從大閱兵中抖擻精神，凝聚力量，齊心為香港
繁榮穩定和實現中華民族偉大復興的「中國夢」努力奮鬥。
黃永光指自己作為年輕商人，會謹記把抗戰精神和愛國傳
統，轉化為積極參與香港建設的動力，加強香港與內地的交流
合作，融入「一帶一路」的建設，為香港的繁榮發展和國家建
設努力。
他續說：「國不自強，則為夷狄所侮；家不自強，則為鄉鄰

所輕。」國家自強，才能在世界上自立，才是治國安邦的硬道
理。他認為，大閱兵告訴人們：沒有上一輩人保家衛國的艱苦
抗爭，就沒有今日中國的和平發展大局。大家今日更應牢記歷
史，珍愛和平，開創未來。

黃永光冀港人抖精神凝力量

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、馬靜）獲邀出席抗戰
勝利70周年閱兵典禮的3名香港「溫和反對派」人
士，形容閱兵儀式場面震撼，頓覺光榮；又稱此行與
中央官員的會面只屬非正式的淺談，但亦屬一個好開
始，認為中央應該與香港反對派建立溝通渠道。
「民主思路」召集人湯家驊昨日形容閱兵氣氛很好，

但典禮保安較為嚴密，令他不太習慣。而他在閱兵儀式
上碰到中聯辧主任張曉明時，已向對方表示「民主思
路」有意約見，又稱張曉明是中央政府在香港的代表，
中央作為政改的重要持份者，不可能不與他們討論香港
長遠的民主發展，但較順理成章的做法，是先諮詢港人
意見及了解各黨派對下次政改的傾向，再與中央接觸。
民主黨成員狄志遠稱，首次現場體會閱兵儀式的震

撼，感受到部隊的氣勢，聽到步操聲，嗅到軍車的汽
油味，令閱兵變得更加立體。而最深感受的是看到參
與抗戰的老兵，非常欣賞他們的魄力。他續稱，前晚
晚飯期間曾與港澳辦官員及張曉明主任交談，雙方討
論到香港目前的政治環境，但只屬老生常談，並無深
入討論。他相信對方了解到他正籌備中間路線組織，
鼓勵香港要有不同聲音，不要兩極化。

李國麟：此行打開溝通渠道
立法會衛生服務界議員李國麟就稱，在典禮期間覺

得「很熱好曬」，又揚言早前反對派的集思會同意要
加強溝通，此行到北京是打開溝通渠道。
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李慧琼偕黨友合照 克勤仔收假「習李」來電

抗戰勝利70周年閱兵典禮場面壯觀，經
民聯立法會議員梁美芬昨日表示，大清早
4時半起床梳洗，6時半到大堂集合時，已
人山人海排隊接受安檢。而此行嘉賓們最

關心的，就是需徒步1小時才能抵達觀禮台。雖然路程較
長，但不愁寂寞，因眾嘉賓借機拍照留念，成為「打卡勝
地」。

與3位特首夫人喜相逢
梁美芬指出，須穿過故宮才能抵達觀禮台，在1小時的
路程，與多位人士拍照留念。還巧遇3位特首夫人：包括
香港特首梁振英夫人梁唐青儀、澳門特首崔世安夫人崔霍
慧芬，及前香港特首曾蔭權夫人曾鮑笑薇，更成功「集
郵」。她還說，眾人均以正裝出席，女士就穿上高跟鞋走
足全段路程，梁特首夫人穿了一雙幼跟的高跟鞋，仍健步
如飛。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

梁美芬4時半起床
行句鐘往觀禮「打卡」

香港文匯報訊（記者 馬靜、軼瑋、

張聰 北京報道）抗戰勝利70周年大

閱兵昨日在北京圓滿舉行。應中央人

民政府邀請，率領由285位香港各界

人士組成的代表團到北京觀禮的香港

特首梁振英昨晚表示，今次閱兵規模

充分體現出國家的國力，包括國防及

經濟等近年都不斷提升及進步。多位

觀看閱兵式的香港觀禮團代表昨日向

本報表示，習近平主席期間宣佈裁軍

30萬，展現了中國人民熱愛和平的誠

意；大閱兵中的中國軍隊威武整齊，

裝備精良，更團結了全國人民的心，

振奮了愛國意志。

■殷曉靜(中)與港區政協委員合照。
■左起：崔世安夫人崔霍慧芬、梁美芬、梁振英
夫人梁唐青儀、曾蔭權夫人曾鮑笑薇。

■梁振英和曾蔭權在北京天安門城樓
上。 中新社 ■張曉明(左)及馮煒光(右)。

■吳光正(左)及王敏剛(右)。

CY：各人對安排相當滿意
梁振英昨晚對記者表示，今次的閱兵規模充
分體現出國家的國力，不論是國防及經濟等方
面，近年均不斷提升及進步。一如國家主席習
近平講話所言，國家堅決反對任何侵略行為，
決心維護國家的和平。梁振英又指出，特區政
府近300人的觀禮團，各人都對今次有關方面
的安排感到相當滿意。

陳清霞：為國家強大感驕傲
全國政協香港委員、港區省級政協委員聯誼

會主席陳清霞昨日在儀式結束後向本報表示，
自己為國家經歷改革開放後，經濟及軍事力量
上的強大而感到驕傲，「通過紀念中國人民抗
日戰爭暨世界反法西斯戰爭勝利70周年，我希
望能教育香港青年樹立國家觀念。他們應該認
識到國家領土和主權是完整的，中國人民是整
體的，我們的歷史使命和命運是共同的。」
全國政協香港委員、香港中華廠商聯合會永

遠名譽會長施榮懷昨日接受本報訪問時表示，
看到國家日益強大感到高興，如果沒有先前勇
敢的將士和前人前赴後繼的付出，就沒有當今
的發展，所以要隆重紀念這些前人先輩。他認
為，國家此次大閱兵並非耀武揚威，而是伸出
了和平之手，習主席當場宣佈裁軍30萬就是誠
意的表現，這無疑向外界釋放出中國要的是和
平崛起，發展軍力只是要保衛自己的國土。

蘇樹輝：軍力是繁榮發展有力保障
全國政協委員、澳門博彩控股有限公司董事

局主席蘇樹輝亦向本報提到，中國民眾8年艱
苦抗戰得到的勝利來之不易，閱兵意義重大。
今後在新形勢下，國家的安保工作更重要，國
家發展武裝，展示軍力，就是保持國家安定繁
榮發展的有力保障，通過閱兵亦能喚醒國人團
結。
幼年曾經歷日本侵華戰爭、現年80多歲的前

港區全國人大代表、香港中銀國際控股有限公
司副董事長林廣兆坦言，觀看閱兵感觸更深。
他說：「盛會表示我們維護和平的決心，顯示
我們維護和平的力量。我們是覺醒的東方的巨
人，過去受人欺負，我們要銘記歷史，今天慶
典展示強盛的國力軍力，有了強盛的軍隊我們
國家和家庭幸福生活才能得到保障。」

■湯家驊 馬靜 攝 ■狄志遠 馬靜 攝

■港區人代赴京參觀典禮。

■陳清霞(左)與本報社長王樹成(右)。

■民建聯成員參觀典禮。

■陳曼琪(左)及林新強(右)。 ■林廣兆 馬靜 攝

■黃永光

■林健鋒
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■成龍(左)和陳清霞(右)。


